

## Vorlage

Drucksachen-Nr.:	<b>FV/014/2020/CDU</b>
Einreicher:	Fraktion der CDU
Verantwortlich für die Umsetzung:	Der Oberbürgermeister

Beratungsfolge	Termin	Abstimmungsergebnis	Bestätigung
Ausschuss für Kultur, Bildung und Sport	04.11.2020		
Ausschuss für Wirtschaft, Stadtentwicklung und Tourismus	10.11.2020	Ja 0 Nein 0 Enthaltung 0	
Ausschuss für Finanzen	18.11.2020	Ja 2 Nein 5 Enthaltung 2	
Haupt- und Personalausschuss	18.11.2020	Ja 3 Nein 6 Enthaltung 1	
Stadtrat	16.12.2020	zurückgestellt	
Stadtrat	10.03.2021	zurückgestellt	
Stadtrat	21.04.2021		

### **Titel:**

Bürger-App

### **Beschlussvorschlag:**

Die Verwaltung wird beauftragt, den Prüfauftrag Nr. 51 zum Haushalt 2020 umzusetzen und eine internetgestützte und App-basierte Plattform einzuführen. Ziel ist es, ein leicht zugängliches Forum zu schaffen für den Informationsaustausch zwischen Bürgern, Politik und Verwaltung. Dabei ist die Datensicherheit zu wahren. Hierzu ist eine Arbeitsgruppe einzurichten, an der die Fraktionen beteiligt werden. Ziel ist eine Umsetzung zeitgleich mit der neuen Homepage erarbeitet und veröffentlicht. Parallel wird die Beschlussvorlage im 1. Quartal fachlich diskutiert und qualifiziert.

Zwingend in die App integriert werden sollten:

- Push-Benachrichtigungen
- ÖPNV
- Interaktive Karten
- Abruf von Formularen der Stadtverwaltung
- Veranstaltungshinweise
- Öffnungszeiten von öffentlichen Einrichtungen
- Bereitschaftsdienste

**Finanzbedarf/Finanzierung:**

40.000 € (laut Sachstandsbericht zum Prüfauftrag Nr. 51 - Erstellung einer App für Mobilgeräte "Dessau-Roßlau App" / IV/019/2020/IV)

Die Kosten sind in den Haushaltsplan 2021 aufzunehmen.

**Begründung:** siehe Anlage 1

**Anlage 1:**

Zahlreiche Städte verfügen bereits über eine App für mobile Endgeräte. Mit einer eigenen App sollte auch die Stadt Dessau-Roßlau neue Wege gehen und einen besseren Austausch zwischen Bürgern und Verwaltung herstellen. Mit der App sollen Angebote und Nachrichten der Stadt schnell und kompakt dargestellt werden, so z.B. Veranstaltungstermine, Bürgerservice, Öffnungszeiten kommunaler Einrichtungen, Übersicht zu Gewerbetreibenden und Gastronomie, ÖPNV, Baustellen / Sperrungen, Bereitschaftsdienste etc. Es sollen aber auch notwendige Formulare im Rahmen des Bürgerservice in digitaler Form zur Verfügung gestellt werden.

Die App soll sowohl für Einheimische als auch für Touristen nutzbar sein und wäre deutlich übersichtlicher als die bisherige Homepage. Integriert werden sollte daher ein interaktiver Stadtplan, der Sehenswürdigkeiten, Rad- und Rundwege, Ansichten, Spielplätze, Parkplätze u.a. ausweist.

Durch die App soll die Homepage der Stadt nicht ersetzt werden. Sie soll lediglich einen Schnellzugriff und kurzen Überblick ermöglichen.

beschlossen im Stadtrat am

Frank Rumpf  
Stadtratsvorsitzender